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深圳市赛为智能股份有限公司 

2022年 05月 23 日投资者关系活动记录表  

   编号：2022—001 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 
参与公司 2021年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2022年 05 月 23日下午 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事长：周勇 

董事、总经理：周起如 

独立董事：戴新民 

董事会秘书：眭小红 

财务总监：石井艳 

投资者 

关系活动主要 

内容介绍 

深圳市赛为智能股份有限公司（以下简称“公司”）2021年年度报告已于 2022

年 4月 28日披露。为了便于广大投资者更加深入全面地了解公司 2021年年度报

告及经营情况，公司于 2022 年 5 月 23 日 15:00-17:00 在全景网举行了 2021 年

度业绩说明会，广大投资者通过平台的“在线实时提问”与公司董事、高管进行

了互动交流。 

附件清单 

（如有） 
业绩说明会问答 

日期 2022年 05 月 23日 

 



业绩说明会问答 

1、目前公司在职员工人数是多少？ 

您好！根据公司 2021年度报告披露，2021年底公司在职员工数量合计 584人。谢

谢！ 

2、贵司年报显示多项无人机和地铁项目处于验收阶段，请问大部分项目是否能在

本年度验收完成，在验收方面是否遇到阻力？能否避免坏账？ 

您好！问题中所述的项目属于公司研发项目，不会造成应收账款坏账；研发项目

的实施进展情况将在定期报告中进行披露，敬请关注。谢谢！ 

3、公司缩减了大数据的业务，人工智能的订单业务又较小，2022 年的营收是否

会大幅下降减少？ 

您好！公司各类业务订单会随市场变化产生波动，公司未来业绩情况请关注公司

定期报告。谢谢！ 

4、公司以往几年绝大部分业务都来自于数据中心、轨道交通。公司在 2019 年 8

月 23 日签订过一个金额为 6.6 亿的人工智能订单，但至今都只完成了很少的一部分。

今年截止到现在，新签和预计签订的订单，也以轨道交通为主。人工智能只有一个两

百多万的新签订单。根据年报中的营销模式介绍，人工智能主要有两种营销模式，请

问现阶段哪一种营销模式带来的订单更多？ 

您好，目前公司采用的两种营销模式都是人工智能业务的主要销售模式，在 2021

年已取得的一些行业突破的基础上，争取获得更多的订单，谢谢您的关注！ 

5、请问：最新股东人数是多少？谢谢 

您好！截至 2022年 5月 20日公司股东数为 36,962。谢谢！ 

6、请问：6 月 1 号要回复的问询函，是否会延期？ 

您好！目前公司正在积极组织准备回复资料，敬请关注公司公告，谢谢！ 

7、公司聚焦人工智能，但是开心网的业务和人工智能没有协同效应，公司是否有

计划剥离开心网业务。 

您好，开心网的业务属于轻资产、现金流较好板块，公司会根据未来的战略规划



和经营计划综合考虑，谢谢您的关注！ 

8、公司以逐步减少数据中心的业务，这方面业务的减少管理层预计需要多久的时

间才能在其他方面弥补回来？ 

您好！公司逐步减少数据中心业务，聚焦轨道交通和人工智能客户履约能力稳

定，回款情况较好的业务。谢谢！ 

9、公司说在过去的 2021 年中，公司为了更有效地聚焦人工智能主营业务发展，

剥离与主营业务协同性不高的资产和业务板块，整合优势资源，聚焦主业，已取得了

一定的效果。但是目前还是有卖牙膏、游戏等跟主业无关的子公司，请问今年是否考

虑继续剥离与主营业务协同性不高的资产和业务板块？ 

您好，子公司业务牙膏和游戏属于轻资产、现金流较好板块，公司会根据未来的

战略规划和经营计划综合考虑，谢谢您的关注！ 

10、公司年报中披露了国内首创的机场野生动物智能管理信息系统平台，说今年

近期有望实现大规模应用。这里的大规模是指有多大的规模呢？ 

您好，公司自研的机场野生动物智能管理信息系统平台是基于纯机器视觉方法的

野生动物智能管理方案，率先在领先示范性机场深圳宝安国际机场应用落地，同时在

国内 10多个重点机场进行了试点，均获得一致好评，公司正在积极拓展该项业务的规

模，感谢您的关注！ 

11、2022 年公司将进一步焦距人工智能核心技术与产品，从目前公布的订单上

看，在人工智能上似乎没有什么大的突破。请问：2022 年公司有哪些措施去提高人工

智能产品上的订单量？ 

您好！2022年公司将进一步焦距人工智能核心技术与产品，提升机器视觉、图像

识别与分析、数据处理分析、AI 算法 等核心技术，优化升级公司的机器人和无人机

产品，以人工智能核心技术与产品集合公司平台优势着力打造公司关于工业运维、轨

道交通、空域安全、智慧城市等综合解决方案平台，利用协同效应提升人工智能订单

量。谢谢。 

12、看到公司在招聘抖音带货主播，主要是出售公司什么产品？在这方面有什么

布局吗？ 

您好，公司出售清幽品牌的口腔系列产品，包括牙膏、漱口水、冲牙器、牙刷



等。 

公司正在通过新电商渠道积极拓展业务。谢谢您的关注！ 

13、请问上周问询的答复函，明明 13 号就已经制作出来了，为什么要拖到最后一

天才公告呢？关注赛为很久了，赛为的大多数公告都是拖到需要公告的当天的很晚才

发出来，是什么原因呢？ 

公司问询函回复是在按要求在规定日期内披露，谢谢您的关注！ 

14、成都中兢伟奇科技有限责任公司、中新赛为私人有限公司、湖南赛为停车场

投资建设管理有限公司、贵州赛云智慧科技有限公司已经连续亏损且没有营业收入，

请问这些公司的业务是什么？公司打算如何处理这些子公司？ 

您好，成都中兢伟奇科技有限责任公司、中新赛为私人有限公司、贵州赛云智慧

科技有限公司往期业务主要为智慧城市业务，公司将根据未来发展规划进行实时调

整。湖南赛为停车场投资建设管理有限公司业务目前进展正常，谢谢！ 

15、目前公司接触到的人工智能客户主要集中在哪些行业？客户自身的规模怎么

样？有多少客户在初步接触后，有后续合作可能？ 

您好，目前公司人工智能产品主要有无人机系列、巡检机器人系列和轨道交通产

品系列，无人机系列目前接触到的客户有部队、应急单位等；巡检机器人系列目前接

触到的主要客户有银行、冶金、钢铁、电力、机场等行业；轨道交通产品主要接触的

客户为各地地铁集团。目前客户规模及履约能力都相对稳定。谢谢！ 

16、周董您好 目前您名下质押公司的股票有多少 谢谢 

您好，本人目前质押股数为 72,900,000股，谢谢！ 

17、21 年人工智能业务收入 4300 多万，占比仅为 4.22%，方便说一下具体涉及到

哪些产品吗？这些产品分别的占比是多少？ 

2021年人工智能收入中包括机器人、无人机、人脸识别产品、轨道交通监控软件

系统及车载乘客信息系统（三合一）产品等。其中机器人业务占比 3.64%，无人机业务

占比 24.55%，人脸识别业务占比 1.29%，轨道交通监控软件系统及车载乘客信息系统

（三合一）产品业务占比 68.54%，其他软件产品占比 1.98%。 

18、21 年智慧城市收入占比 80.63%，请问其中轨道交通、数据中心、游戏分别占



比是多少？ 

2021年轨道交通收入占智慧城市收入 9.96%，数据中心收入占智慧城市收入

61.88%，游戏收入占智慧城市收入 13.86%。 

19、公司的无人机业务订单已经执行了几年了还没有交付，是公司的技术达不到

客户的要求吗？还是其它什么原因迟迟没有交付？ 

客户的技术参数要求在每次测试后都有相应的调整，公司一直与客户保持积极沟

通，解决客户最终需求。 

 


